

EL CENSOR

ORGANO INDEPENDIENTE DE LOS INTERESES DE COSTA RICA

EDITOR Y ADMINISTRADOR, J. ALABARTA.—APARTADO, N.º 55

OFICINA, CALLE 2ª, N.º, 14

DOMINGO 28 DE MAYO DE 1905

SAN JOSÉ, COSTA RICA.

ADMINISTRACION

Ponemos en conocimiento del público en general que aceptamos suscripciones solicitadas a los precios siguientes:

Un trimestre..... C. 2 00

Un mes..... 0 75

No se servirá ninguna suscripción si no se efectúa el pago anticipado.

Dirijase toda clase de correspondencia al Administrador.

—O—

VENTA EN LA LIBRERÍA DE IGLESIAS HERMANOS

EDUARDO MAROTO

oficina de agencias y comisiones

DEPOSITO DE MUBLES y mercaderías en general.

SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.

LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy A. Leiva y C.º. Parque Central.

CAMISERIA.— Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño a la medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERIA.— Existencia de colchones, almohadas, traveceros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, má-

quinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor; camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos de loza, de mesa y cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desee convertir cosas que le estorban, en colonos efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.— Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen a precio de mercado, sino de oportunidad.

DIFICIL TAREA

Misión difícil es la que acomete el periodista cuando se atreve a lanzarse al campo de la discusión de los intereses de país, existiendo ya otros órganos importantes y conocidos del periodismo y en momentos en que se agitan graves cuestiones políticas que tienen los ánimos excitados, los nervios en tensión, las pasiones vibrantes, y la sensibilidad quebradiza como sutil y fino cristal.

No dejamos de comprender que en estas condiciones nuestra empresa es temeraria; pero como nuestros propósitos son bien claros y no nos preocupa más que el ideal de progreso positivo, del orden y de la libertad de que estamos disfrutando merced a la sabia y prudente dirección de los negocios públicos, debido al actual Gobernante, sentimos la necesidad de expresar esos propósitos e infiltrarlos bien en todos los ámbitos y los lugares más distantes de la nación para avivar sensaciones, provocar comparaciones, prevenir probables catástrofes, y tratar de evitar posibles, por no decir seguros y temibles retrocesos que nos lleven a una situación peor que la del desastroso pasado.

Ya lo sabemos, y lo hemos dicho, que escribir con independencia es exponerse cualquiera al remolino de viento que nos envuelva en su espiral y nos arroje con violencia contra el despecho de los descontentos.

Sabemos también que en estos momentos nos precipitamos en ese oleaje hirviente de las ideas y de los intereses encontrados que ruge, que caracteriza la ridícula y peligrosa política de actualidad, y talvez nos estrelle contra el arrecife de la impopularidad ó nos deje caídos en la playa de la indiferencia.

Mas firmes en nuestro propósito de señalar el bien donde creemos realmente verlo; no persiguiendo la condescendencia del poderoso, intentando desvanecer las preocupaciones de la muchedumbre; haciendo brillar la luz de la verdad y el peso de la lógica, en la esperanza de que del choque contra intereses personales y ambiciones de bando, resulte el bien común; con la frente erguida y sin sentir desfallecimientos, seguiremos dando nuestra opinión libre del estímulo de arriba, lejos del alago de abajo, que nos coloca en situación ventajosa para ser apreciados por el pueblo sencillo, y por los intelectuales que vean por sobre intereses mezquinos el bienestar y la prosperidad de Costa Rica.

En la creencia de que cumplimos un deber sagrado, no vacilamos en considerar que el oficio de escritor público es delicado pero honroso, cuando el fin que se persigue es el descubrimiento de la verdad y ponemos de nuestra parte los medios para conseguirlo, aunque para ello sigamos un camino lleno de abrojos y desengaños, si la conciencia queda incólume.

Sin otra aspiración que procurar por el bien del país, hemos dicho en nuestro periódico, después de madura reflexión, cuál es la solución natural, razonable justa y satisfactoria, que debería adoptarse para resolver el árduo problema de la política.

Nuestras ideas han sido bien acogidas por una gran parte del público porque las hemos expresado sin nebulosidades ni vacilaciones, y ese público pensador que mira con tristeza el doloroso presente y vé con horror el incierto porvenir que los acontecimientos preparan a nuestro, hoy casi venturoso país, nos aplauden, nos estimulan a la constancia, y solo esperan el momento de aunar en uno solo el grito de protesta contra los agitadores de la paz y la tranquilidad a la que el país tiene derecho, y se iba habituando, al amparo de un gobierno recto, severo y justo, cuyas riendas sostiene en sus



EL CONOCIDO CALZADO de ARTAVIA

se manda a todas partes del país, libre de gastos para el comprador, y a los mismos precios a que se vende en la capital.

Órdenes que no vengán acompañadas de su importe, no serán atendidas.

APARTAO 17.—SAN JOSÉ C. R.

CERVECERIA TRAUBE

LAGER BIER

Cerveza Negra

Marca Estrella

<BEST STOUT PORTER>

LAGER BIER

UNA OREJA QUE CUESTA SANGRE



rígidas pero hábiles manos el Sr. Esquivel.

Ante nuestra actitud, se ha descornado un velo que ha puesto ante nuestra atónita mirada una vastísima e ignorada escena donde innumerables actores estudiaban en silencio y concienzudamente sus papeles, esperando con impaciencia un director de escena que los dirija, que les explique las situaciones respectivas, que les demuestre la interpretación y la ejecución de la obra cuyo desenlace ansían ver puesto en acción en el luminoso escenario de la vida nacional.

Nosotros vemos y tocamos ya el cercano momento de una explosión del sentimiento patrio, que será nuestra más grata recompensa y el colmo de los deseos que por la felicidad de Costa Rica anhelamos.

Proteccionismo

Cuando hace unos días leímos en "La República" un artículo en el cual (con razonamientos muy sensatos, que lo son tanto más, cuanto tienen su base en nuestro sistema económico social) combatía el sistema proteccionista en su fondo y en la forma en que aquí ha sido aplicado, pensamos aplaudir y cooperar con nuestro colega a lograr la revisión tanto del plan general proteccionista seguido hasta aquí, como a analizar la aplicación que se le ha dado en los diferentes ramos de la agricultura, del comercio y de la industria.

No es este un estudio que puede hacerse ligeramente ni de una vez, sino muy despacio y en una serie de artículos que desenvuelvan la idea y puntualicen las circunstancias que en cada caso es favorable ó perjudicial el proteccionismo.

Habremos de reconocer en principio que en la mayoría de las naciones donde aparentemente debiera haber encontrado más aplicación, más apoyo oficial por

la importancia de su desarrollo, en campos tan vastos como aquellos en los cuales el embrión de una idea pronto adquiere las proporciones colosales de un gigante invasor, ha sido el proteccionismo generalmente rechazado como nocivo y perjudicial al conjunto de las masas sobre las cuales viene por fin á desencadenar sus esquilmos en beneficio de los monopolizadores del dinero y del favor, y de los explotadores del ingenio humano, cuyos luminosos y sorprendentes destellos tienen casi siempre su origen y su candente é inextinguible hoguera en el cerebro de los desheredados de la fortuna.

Y como el proteccionismo bien entendido, y difícilmente bien aplicado, no puede, con razón ó sin ella, dar otro resultado que favorecer ciertos gremios con perjuicio de otros, ó en una palabra, el triunfo y la fortuna de unos pocos, contra la ruína ó la miseria de los muy muchos, de aquí resulta la repugnancia de los legisladores y de los economistas en dar su fallo favorable en asuntos de tanta trascendencia como el que nos ocupa.

En teoría, la idea del proteccio-

nismo, en un país por todos conceptos incipiente como el nuestro, entusiasmó y arrebató á nuestros Diputados porque son, y esto les honra, más patriotas que economistas, y por lo tanto nada tiene de extraño que sus resoluciones obedecieran á un deseo muy manifiesto de hacer bien, y á las impaciencias de probar su buena voluntad en introducir reformas que mejoraran rápidamente el estado de agotamiento en que yacía el país cuando ellos penetraron en la Cámara.

Pero por lo mismo, que antes que todo son patriotas, y que los hechos han venido demostrando con su severo lenguaje, la ineficacia en unos casos, el perjuicio manifiesto en otros, y por lo que al pueblo pagano se refiere, siempre desastroso, creemos y esperamos que nuestros señores representantes, fijarán seriamente su atención sobre este asunto y modificarán ó anularán los acuerdos cuya revisión se hace necesaria.

Nos proponemos ocuparnos, uno después del otro, de aquellos artículos que han sido favorecidos por el sistema proteccionista, empezando por el maíz y los frijoles que son los primeros que han venido á imponer su muda pero elocuente protesta, que ha tenido que ser conjurada por el buen sentido y la mano benefactora del Gobierno.

Lecciones al Pueblo

Entre las sectas en que se halla dividida la religión cristiana, hay una que profesa este principio: Trabajar es alabar á Dios: *Laborare est orare*: Ocupados de continuo en el trabajo; alaban á Dios continuamente esos hijos de Jesús que, si no lo imitan de to-

do en todo, procuran imitarle en la humildad y la pureza de vida. Imitar á Jesús ¿quién lo podría? Ese modelo es para visto y admirado, no para reproducido; el mérito de los buenos será tanto mayor, cuanto más se aproximen á él en sus acciones. Por el amor, su corazón es más que humano; ama, y diviniza al objeto de su predilección. ¿Predilección he dicho? A nadie prefiere Jesucristo, cuando todos son de su gremio y merecen por las virtudes su cariño. El amor de Dios, el que él nos tiene, es llama de fuego eterno que destruye hasta las cenizas de lo malo y nos deja livianos, puros, invisibles; espíritus adheridos á la inmortalidad, á pesar de ésta armazón mezquina y deleznable que llamamos cuerpo. Cuando él se cae en pedazos y se convierte en tierra, obrando el fluido poderoso de la sepultura, ya el hombre justo ha devorado santamente una eternidad de gloria.

Por el amor Jesús diviniza á los buenos: por la caridad, da vista á los ciegos, oído á los sordos, movimiento á los tullidos. ¿Qué ser extraordinario es ese cuya mirada está rompiendo las oscuras regiones de la muerte é ingiriendo vida en un difunto? "Oh tú, que duermes el sueño eterno, despierta levántate!" Señor, ¿me llamas? Aquí estoy," responde el difunto, y se levanta lleno de vida y amor. Jesús por la caridad resucita muertos.

Por la mansedumbre vuelve santos á los pecadores, humedece con lágrimas celestiales los ojos enjutos del vicio, y cura ese horrible mal de la prostitución sin más que una sonrisa: sonrisa de lástima, de benevolencia, de promesa; sonrisa milagrosa, sonrisa eterna, que formándose de un rayo de luz en el seno de la gloria, atraviesa invisible el universo, y viene á estamparse en los labios del que sonríe y con ella hace vir-

GRANDES TALLERES

Carpintería, Ebanistería, Tapicería, Sillería, Enrejillado, Colchonería

Avenida Central, Cuesta de Moras, No. 531.

JORGE MORALES B.

tudes.
Por la ternera, se infantiliza, en cierto modo. Con los ancianos anciano, con los niños niño: ámalos por menor, á proporción de la correspondencia; pero ese amor de menor cuantía les vuelve grandes á ellos, y les da cordura y juicio con los cuales miden el mundo de gratitud que deben á ese que les acaricia.

Por la humildad, vuelve inmortales á los que alcanzan sus servicios. Cuán limpios, sanos, ligeros serán los pies lavados por él? adónde no irá uno, adónde no llegará con los pies divinizados? Si él me lava los mios, yo me siento con alas; alas de águila que se bota de la cumbre de una montaña, y va disparada como flecha hacia el abismo; que se levanta, y sube como el rayo á la bóveda celeste; que rompe el aire, y cruza el mundo de oriente á occidente. Si él me lava los mios, yo me siento con alas, alas de ángel que se presenta en una hermosa rotura del firmamento, y se tira hacia el mundo cargado de las santas órdenes de Dios. Alas de ángel, que vuela cual ave nunca vista, resonando por los aires y dejando tras sí una dulce estela de armonía. Alas de ángel que hacen viento sobre el mundo, y le purifican; que hacen fuego sobre la tierra, y la encienden; que hacen luz, y la iluminan; que hacen sombra, y la se pulcan en tinieblas. El ángel del Señor puede todo esto; y los pies lavados por sus manos, son las alas de ese ángel.

Quien alcanzaría, pues, á imitar al que por el amor, la mansedumbre, la ternera, la caridad hace cosas tantas y tan grandes? Los que sienten en el pecho más fuerza de virtud, no le imitan; procuran imitarle; y esto es ya lo sumo de la santidad en la humana criatura.

Pueblo, si no podeis imitarle, procuradlo siquiera: si no esto alcanzan vuestras fuerzas, alabadle con el trabajo. Trabajar es alabar á Dios: *Laborare est orare*. El trabajo tiene cautiva la atención; siendo lícita la obra en que estais ocupados, vuestras potencias se están ejercitando en noble empleo. Vosotros hijos de la tierra, seres buenos, humildes que os llamais gañanes; vosotros que la rompéis con la reja del arado y echais en el surco la simiente de la vida; vosotros que searicáis la plantita recién nacida, arrimando á su lado el limo bienhechor, humedeciéndola con un hilo de agua que pasa haciendo rueda; vosotros que segais las mieses, mondais el haza con la barra, haceis leña con el hacha; vosotros, estais acaso pensando, cuando dais vuestros golpes sobre el tronco, cuando correis la hoz, cuando traéis el agua con el azadón, estais acaso pensando en la manera cómo seducireis á la mujer de vuestro vecino, cómo hurtaréis la oveja á vuestro amigo, cómo levantaréis una quimera al inocente? Nó, la imaginación no se corrompe sino en el ocio; el trabajo libra de la muerte, porque libra de los vicios. Sabiais que los vicios son la muerte? La ociosidad es la fragua de los pecados; manos que nada hacen, se están afilando para el robo. La imaginación bien dirigida, obrando bajo el peso santificador de los buenos pensamientos, es la brillante de las facultades del hombre; corcel lleno de vida y fuerza, que en noble fuego va sal-

tando y haciendo escarceos por vastos risueños campos, siempre que un bocado de oro asido á riendas de seda le contenga y le guíe blandamente. La imaginación está de continuo trabajando así en las buenas como en las malas obras; en siendo bueno el objeto, la obra es sublime; en siendo malo, es reprobada. La ociosidad es lugar desierto adonde se dan cita crímenes y vicios; el trabajo es el padre de las virtudes. Por eso los puritanos siguen esta máxima: *Laborare est orare*. Pueblo trabajando alabamos á Dios, trabajad y alabadle.

Tortas y pan pintado

La historia de siempre, la de todas partes: sembrar la mentira y llevar la corrupción á las masas sanas, malear el nervio robusto de la sociedad que se llama pueblo, establecer surcos profundos de agravio entre los ciudadanos que por muchas razones deben vivir unidos para el bien comunal y el suyo particular; denigrar á las personas, poner sombras sobre bien cimentadas reputaciones ya que desquiciarlas por debajo no pueden; esa es la historia, esa la historia es..... esa será la que yo combata llamando las cosas con su nombre propio y diciendo de modo que se entienda lo que al ciudadano conviene saber.

Llega el propagandista X. á tu casa y para conquistar tu adhesión al bando que representa, comienza por denigrar á los candidatos de otros bandos para realzar más la figura del suyo. Vea usted—te dice—el candidato N. lo conozco mucho, es mi amigo, me ha prestado muchos servicios; pero créame: hizo, esto, eso, aquello y lo de más allá, se comió un burro con pelos y todo, y por allí va hilando cuanto cree para concluir diciéndote: el mío, ese sí que es un dije, una joya preciada. Y sabe que ni conoce á su propio candidato y que no ha recibido ni servicio, ni muestras de amistad, ni cosa parecida: ni el pobre candidato pudo comerse el suso dicho burro, entero por lo menos.

Luego á tí te promete para la niña que no ha pasado del segundo grado de la escuela primaria, la plaza de Directora de la escuela que como alumna frecuente; y como lo mismo ofrecerá á los 100 vecinos del lugar, habrá que crear 100 escuelas en el barrio. Si sabe que tienes un disgusto con tu vecino te ofrecerá la Agencia de Policía del lugar para el día del triunfo con el fin de que le aprietes las naranjas al vecino, y como á 100 ofrece lo mismo, 100 Agencias de Policía habría que crear. Si tienes pleito con tu colindante te promete que en triunfando el nuevo Presidente decidirá eso en tu favor. Si dices al propagandista que tienes una finca en el cráter del Irazú, te promete un ferrocarril para habilitártela. Si rezas, verá al propagandista rezar, y si juras, jurará contigo.

Pues cuenta hombre sencillo y honrado, que todo son patrañas, que tu niña no puede ser maestra

por ahora, ni tú Agente de Policía, que en materia de administración de justicia el Presidente es don nadie, porque los tribunales gozan de independencia, que no hay posibilidad de hacer ferrocarriles por el Irazú arriba, porque no hay recursos: que el candidato acaso no te conoce ahora ni después tampoco: que al ofrecerte recompensa personal no hacen más que cohecharte y tratar de corromperte: que si alguna utilidad devengarás, ésta será la de tener un buen gobierno que en haciendo el bien común, á tí también te beneficia.

Oyeme, ciudadano, trabaja por el que creas que hará mayor bien al país, ya sea por su ilustración, por su buen deseo, lo demás que te digan son tortas y pan pintado.

B.

CRÓNICA INVERNALES

Hoy que el invierno amenaza despedazarnos con sus torrenciales chaparrones habiéndonos colado insolentemente como Pedro por su casa, cabe recordar la labor incansable de los hombres que de una manera equitativa y racional, miran por el bien del pueblo desde los altos puestos á que sus méritos los conduce.

Hace tres años nadie podía transitar al Sur de la Dolorosa en este tiempo, hoy cualquiera lo hace y se regocija al ver la belleza de sus calles, que dan al transeunte todas las facilidades apetecibles y son testimonio del adelanto del país.

Vaya pues un voto de aplausos y reconocimiento á quien le toque tal honor.

"EL CENSOR" BI-LINGUE

Tenemos el gusto de participar á nuestros actuales y á nuestros futuros suscriptores, que á fuerza de perseverancia y venciendo las infinitas dificultades que trae consigo la implantación de toda idea nueva, desde el 1º de Junio doblaremos nuestro formato y lo editaremos la mitad en español y la otra mitad en inglés.

Habíamos sido solicitados para llevar á cabo esta reforma, que aunque costosa, efectuamos en la esperanza de que el público corresponderá á nuestro esfuerzo y nos ayudará á sostener un órgano que al fin y al cabo implica un adelanto en la rápida marcha civilizadora de Costa Rica.

LA LEY DEL EMBUDO

La cultura es una de las más bellas cualidades del hombre civilizado; es la que le abre las puertas del aprecio general y lo que pone traba á los impulsos violentos que en todos los seres tienen cabida.

Por esto el hombre fino se esmera para manifestar en todos sus actos las formas cultas que le hacen encubrir sus defectos naturales. Así debe ser, pero también deben acompañar en esa perfección el sexo bello para que resalte más su belleza.

Desgraciadamente sucede lo

contrario, parece que por el privilegio de ser mujer, que hay algunas atropellan todas las consideraciones en perjuicio de su mismo sexo y del contrario.

Más orden y finura señoritas, se lo agradecerán los que Uds. llaman miembros del sexo feo.

La competencia de las viudas

Publicamos hace pocos días varios interesantes datos estadísticos reveladores de la edad aproximada en que la mujer tiene mayor probabilidad de encontrar marido.

Diremos ahora que á las dificultades con que las jóvenes luchan para lograr el deseado matrimonio, tiene que agregar la competencia que les hacen las viudas, que no deja de ser temible.

Casi todas las viudas logran encontrar marido en igual proporción ó aún mayor que las solteras: de 15 á 20 años, una viuda por cada 22, logran encontrar segundo marido, mientras que una soltera por cada 75 lo consigue; de 20 á 25 primaveras, una viuda por cada 8 vuelve á tomar estado, mientras que una soltera de la misma edad arriba al himenco por cada 13; de 25 á 35, una por cada 10 viudas vuelve á celebrar ceremonia nupcial; de 35 á 40, una por cada 23, de 45 á 55 una por cada 78 y de 50 á 65, una por cada 224.

De cada 1.000 uniones matrimoniales, 858 son entre célibes, 70 entre solteras y viudos; 35 entre célibes y viudos, y 41 entre viudos y viudas.

LOS COLORES

(FABULA POLÍTICA)

En el iris de paz, símbolo eterno, llegó á encender un día cruda guerra la ambición insaciable, que la tierra convierte en viva imagen del infierno.

De los seis colores, se coligan los cinco contra el azul, que tiene el cielo, y bóveda formando cubre el suelo, y á que ceda su puesto al fin le obligan.

Búscase luego sucesor al mando: aspiraban á él los cinco colores, que coligados fueron vencedores, y, según cada cual, triunfó su bando.

Dicen todos: "Reuno mayoría aquella que alcanzara la victoria;" todos reclaman para sí la gloria en medio de confusa algarabía.

Llegan por fin á hablar uno por uno, el encarnado, el verde, el amarillo: cada cual hace alarde de su brillo: no recae elección sobre ninguno.

De la verdad entonces lució el día: vió la coalición que si valiente fué para destruir, era impotente para crear, no siendo la anarquía.

P. F. B.

Casos y Cosas

Escriben de Guatemala que en noches pasadas se verificó un robo en una de las oficinas de la curia eclesiástica. La suma que alcanza es relativamente gorda, pues llega á un poco más de veinte mil pesos. Lo extraño del caso es que no se ha hallado ninguna puerta falseada ni vestigios por donde se hayan entrado los cacos.

Hace más ó menos cien años que de la misma manera misteriosa, desaparecieron de la cate-

GRAN PANADERIA LA SOLEDAD

DE

RODOLFO ODIÓ

Esta conocida y popular panadería, cuyos productos han sido bien apreciados por nuestra gran clientela, serán preferidos por las personas que aún los desconozcan.

Galletas, rosas, pan dulce siempre fresco.

Pan caliente a todas horas

dral de Guatemala, unos riquísimos blandones de oro, que el arzobispo Francos y Monroy había regalado á su iglesia metropolitana.

Vanos fueron todos los esfuerzos que se hicieron para dar con el paradero de aquellas joyas.

El juzgado del crimen de Santiago (Chile), citó últimamente al sacerdote don José Julio Elizalde, á petición del arzobispado, notificándole que se le daba un plazo de dos horas para que se sacara las sotanas.

La notificación se hizo después de una conferencia sobre instrucción de la mujer que el citado sacerdote dió en el Teatro Lírico ante numerosísima concurrencia, tanta que, según se registra en varias crónicas, se derrumbó una de las altas galerías, causando el derrumbe, muertos, heridos y contusos.

DE COSTA RICA

Acabar y mucho menos de un modo radical, con malas costumbres viejas en el modo de ser de la vida hispanoamericana, no es algo fácil ni que pronto se realice. Pero, abogar porque tan rápidamente como las circunstancias lo vayan permitiendo, se ponga término á las exageraciones derivadas de la pasión, es sensato, noble y oportuno y hemos de aplaudirlo siempre.

En Costa Rica, que ha entrado en período electoral, para la renovación de la persona que ejerce la Presidencia, vemos con placer, que una parte de la prensa, comprendiendo que pueden repetirse los males originados por contiendas en que cada cual pretende que la violencia le asegure los medios de triunfo, aconseja el cambio de sistema, por ser evidente la esterilidad de trabajos de esa índole, para el éxito y bienestar de la República.

El alto interés de patria inspira insinuaciones, que necesario es se propaguen y cumplan. La excitación dirigida al resto de la prensa y á la opinión pública, estará apoyada por los que abriguen sanas ideas y comprendan la necesidad de que poco á poco, si con mayor prontitud no fuere posible, se vaya comunicando la evolución de un criterio nuevo, reproductivo y útil.

La medida en la palabra, la seriedad del raciocinio, serán verdaderas manifestaciones de sentido práctico para llegar sinó al acuerdo de todos, á que de una

manera pacífica y normal cada partido use de sus derechos, sin dañarse entre sí, ni servir de obstáculo al triunfo de quien legítimamente lo consiga.

Serían ineficaces las cualidades todas de un pueblo, si al ejercitar las funciones electorales, no va adquiriendo el reposo y la discreción bastantes para que se normalice la forma republicana. Sin que un país se constituya, sin que la libertad y las instituciones que la garanticen, sean con acierto interpretadas, constantemente faltaría base para una existencia colectiva, provechosa y definitiva.

Vaya entrando Costa Rica en la buena práctica democrática, reflejando las impresiones de quien adquiere seguridad en el hábito de sus derechos y deberes, que así es como se evitan los inmensos males de la pasión y también los provenientes de la ineptitud ó pereza para el planteamiento del régimen democrático.

(De la "Revista" Latino-Americana.)

MORTUORIA

Como el cristal de roca, sus pupilas.
Sus manos, cual la cera del blandón.
La sangre, coagulada en las arterias;
Y, quieto, el corazón.

Así la ví, tendida sobre el lecho,
De los cirios mortuorios, á la luz:
Con un nimbo de estrellas en la frente
Y los brazos en cruz.

En un sueño más negro que la noche
A la que tanto quise así la ví:
Aunque ella vive; sin embargo, ha muerto,
Ha muerto para mí.
G. ARTALEJO DEL AVELLANO.

BRINDIS

En esa copa de chicha
se encierra la vida mía
Bébetela niña hermosa,
para que al tocar el néctar,
tus labios color de rosa,
venga á mi alma la alegría.
TOLOLO.

A TI.....

Quien quiera vivir feliz
que no salga de su patria,
porque en saliendo de allí
ni hay amigos ni confianza
.....como tú lo ves aquí.
EMIGRADO.

LAMENTOS

Las ilusiones pasaron,
Las dichas se concluyeron;
Los pesares ya llegaron,
Mis amores se murieron
Y en mi alma solo dejaron
Recuerdos de lo que fueron.
CONSUELO

ROBERTO RAMON Y Ca.

SOCIEDAD EN COMANDITA

FABRICA DE MUEBLES

La más grande é importante del país, montada con una maquinaria completa y la más moderna.

Muebles en exposición de todas las clases, estilos y precios.

Se reciben órdenes para muebles desde los más baratos á los de todo costo.

Papel de entapizar
ESTILOS NUEVOS
ARTE NUEVO

Acaba de llegar á la
FERRETERIA DE MACAYA Y COMPAÑIA
Esquina diagonal á Robert Hnos.—San José, C. R.



Y
LOS RENOMBRADOS CIGARRILLOS
COQUETAS

Superiores á todos, se venden en el Almacén de A. HERRERO Y C.
(Unicos Agentes).



ARTICULOS
KODACK
PARA FOTOGRAFIA

Surtido Completo
A. COLLADO h.

La Josefina

Esta acreditada y popular PANADERIA, ha introducido grandes mejoras en su establecimiento, que la ponen en condiciones de ofrecer una clase de pan inmejorable en todos conceptos.—Esto, y un riguroso ASEO son los méritos á que debe su fama.

Pan caliente á todas horas.—Pan dulce especial
ALBERTO ODIO

Azúcar de Juan Viñas

Del legítimo, en LA ALHAMBRA venta por mayor

—+ ABARROTES DE TODAS CLASES +—

Vinos y licores de las mejores marcas

Fábrica de géneros de punto

Camisetas de lana y algodón
hechas á la medida
CALZONCILLOS & .

MATERIALES DE PRIMERA — PRECIOS MÓDICOS

ORDENES, APARTADO 451—

VENTAS. BAJOS DE LA CASA DE DOÑA MARÍA V. DELINEB.